

Communiqué de presse

Conférence

« Aller vers : se réapproprier le travail social hors les murs »



10 octobre 2024

de 8h30 à 17h

Espace Marc Chadourne

D19 - Brive



Le CCAS de Brive, en lien avec Brive Solidarité, organise une journée sur la thématique de « l'aller-vers ».

Cette journée, financée par la Direction départementale de l'emploi du travail des solidarités et de la protection des populations de la Corrèze, est à destination des professionnels de l'action médico-sociale, des associations locales et de leurs bénévoles.

Depuis quelques années, le thème de l'aller-vers fait l'objet de réflexions dans le travail social et d'initiatives innovantes émanant de services publics et du monde associatif.

Au-delà, ce sont les interventions « hors les murs » qui se développent dans d'autres secteurs, le sanitaire, l'associatif, avec pour volonté commune d'aller à la rencontre des publics éloignés des dispositifs d'aide.

Les crises sociales, économiques, sanitaires, qui traversent notre société ne peuvent plus se satisfaire d'une intervention sociale limitée à la seule réponse aux demandes formulées par ses potentiels bénéficiaires. L'aller-vers peut être un moyen de répondre à la nécessité d'aller au-devant des personnes en situation de précarité.

Cette journée est conçue pour enrichir une réflexion commune sur les modes d'intervention auprès des publics dans une logique de proximité et de lien social, mais aussi d'explorer des pistes d'actions concrètes.

Les interventions construites sur des expériences de terrain, du champ social et médical, questionneront le pourquoi et le comment aller vers des publics en situation de repli social, de non recours aux droits.

Les groupes de réflexion auront pour défi de proposer des solutions pour :

- Rompre l'isolement,
- Trouver de nouvelles formes d'aller vers
- Promouvoir la citoyenneté.

Programme de la journée

8h30 : Accueil et moment de convivialité

9h00 : Ouverture de la conférence

Monsieur Michel DA CUNHA, adjoint au Maire en charge de l'action sociale et Vice-Président du CCAS de Brive

Monsieur Jacques RANCHERE, Sous-Préfet de la Corrèze

Monsieur Michel BLANCHER, Président de Brive Solidarité

Conférence animée par :

- **Monsieur François CHOBEAUX**

Responsable national des secteurs Social et Jeunesse des Centres d'entraînement aux méthodes d'éducation active (Ceméa). François Chobeaux a été à l'initiative des premières actions conduites en France auprès des jeunes en errance au début des années 1990 et il est aujourd'hui animateur du réseau professionnel national « Jeunes en errance ».

- **Docteur Marilyne DEBETTE GRATIEN**

Hépatologue au CHU de Limoges et responsable du projet SCANVIR® pour la Nouvelle Aquitaine, un dispositif d'aller-vers en santé.

- **Docteur François VIEBAN**

Responsable du pôle de psychiatrie du Centre hospitalier de Brive. Le docteur Vieban interviendra sur les équipes mobiles hospitalières (gériatriques, psychiatriques, précarité) qui vont vers les patients les plus éloignés des soins. Au-delà d'améliorer l'accès aux soins, cette posture professionnelle en dehors du cadre hospitalier apporte une plus-value dans la relation à l'autre, dans son contexte de vie.

La conférence sera ponctuée de partages d'expériences de terrain avec :

- **Madame Aurélie LECOINTRE, Responsable du pôle Action sociale du CCAS de Limoges**

- **Madame Mathilde ROSSIN, éducatrice spécialisée au service médiation de rue du CCAS de Brive**

12h30 – 14h00 : PAUSE DÉJEUNER : Buffet sur place, offert par les organisateurs (sur inscription)

14h00 : Groupes de réflexion autour de trois thématiques :

1. L'isolement : risque de rupture sociale
2. Les nouvelles formes d'aller-vers
3. La non demande / le non-recours

Restitution des groupes de travail en plénière - Synthèse François Chobeaux

17h00 : Clôture

Contacts Presse :

Centre communal d'action sociale : anne.bouillaguet@brive.fr – ☎ : 05 55 17 69 69